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Le numéro un gabonais a
rappelé à ses hôtes le rôle
primordial et déterminant
qu'ils doivent jouer dans le
développement du Gabon. 

LE chef de l’État, Ali BongoOndimba, s'est entretenu,hier, au palais de la prési-dence de la République, avecles maires des communes deLibreville, Owendo, Akanda,ainsi que ceux des huit autreschefs-lieux de province dupays. En présence, entre au-tres, du Premier ministre, Ju-lien Nkoghe Bekale, et duministre d'Etat, ministre del'Intérieur, de l'Administra-tion du territoire, des Collec-tivités locales, de laDécentralisation chargé de laCitoyenneté et de l'Immigra-tion, Lambert-Noël Matha.Au cœur de cette rencontre :la problématique de la ges-tion quotidienne de leursmunicipalités respectives

Les maires des principales villes du pays chez Ali Bongo Ondimba
Activités présidentielles

J.KOMBILE.MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

• Rigobert Nzengue Lola, maire de Koula-
Moutou : "Le président de la République nous
a fait l'honneur de nous recevoir. C'était une
occasion pour nous, élus locaux, de lui poser les
problèmes auxquels nous sommes confrontés
depuis l'entame de notre mandat. Lesquels
problèmes, il faut le dire, sont communs à
toutes les localités. Pour ce qui est de la ville de
Koula-Moutou, la préoccupation principale
que nous avons partagée est celle de l'enclave-
ment de la ville. Il n'échappe à personne que
lorsque la route économique est coupée, la ville
a du mal à être approvisionnée. Ce qui a natu-
rellement des conséquences sur le coût des pro-
duits qui nous parviennent. Aujourd'hui par
exemple, nous sommes victimes d'une pénurie
de gaz dans l'ensemble de la province, et les
populations sont parfois obligées d'aller s'ap-
provisionner à Okondja, dans la province du
Haut-Ogooué. Fort heureusement, il a été
prévu que nous nous retrouvions dans les tout
prochains jours autour du Premier ministre
afin de réfléchir sur toutes ces questions évo-
quées. Autrement dit, étant quelque peu tribu-
taires du gouvernement, nous attendons qu'il
nous dise ce qu'il entend faire pour nous ac-
compagner dans la gestion de nos villes."

• Christian Abessolo Menguey, maire
d'Oyem : "Pour ce qui est de la commune
d'Oyem, il faut déjà rappeler que ça fait 22 ans
qu'elle n'avait plus eu à sa tête un édile issu des
rangs du Parti démocratique gabonais (PDG).

C'est pourquoi il nous a été demandé particu-
lièrement de tout faire pour que Oyem soit une
ville viable, propre et agréable à vivre. Mal-
heureusement, Oyem a des problèmes et nous
le lui avons fait savoir. Notamment les pro-
blèmes de voiries pour une ville qui s'est agran-
die ces vingt dernières années ; les problèmes
d'adduction d'eau car, des gens parcourent en-
core des kilomètres pour avoir de l'eau. De
même il est encore difficile de se procurer un
compteur d'électricité de nos jours à Oyem.
Comme nous a indiqué le président de la Ré-
publique. Vivement qu'une Commission entre
les maires et le gouvernement soit mise en
place pour,pouvoir trouver des solutions à ces
problèmes". 

• Jean Norbert Diramba, maire de Mouila
: "Le chef de l'Etat nous a décliné sa vision sur
la gestion de nos collectivités locales. Il a insisté
sur le fait que les mairies doivent désormais
être des acteurs locaux de développement. Il a
pour cela instruit le gouvernement de tout
faire vite, pour que les textes sur le transfert
des compétences et des moyens soient le plus
rapidement effectifs. En attendant ceci, il a de-
mandé au gouvernement de mettre en œuvre
le Fonds d'Initiative départemental (Fid), afin
d'accélérer le processus de développement de
nos cités. Le président nous a enfin témoigné
son engagement et sa volonté de faire en sorte
que nos villes se développent un peu plus. Nous
avons plusieurs défis à relever pour nos villes,
notamment, celui du transport urbain, du ra-
massage des ordures ménagères qui est un
problème récurrent, ainsi que la question du
foncier. Car, dans les textes qui régissent notre
administration, les communes sont impliquées
dans la gestion du foncier. Malheureusement,

il se trouve que, depuis un certain temps, les
commissions communales en charge des
ventes de terrains ne se réunissent plus et que
les présidents desdites commissions qui sont les
maires, n'agissent plus. Le chef de l'Etat a de-
mandé que ces dossiers soient regardés avec
beaucoup d'attention."

• Guy-Roger Ekazama, maire de Makokou
: "Nous sortons de cette audience très satisfaits
des échanges qui ont eu lieu entre nous et le
chef de l’État. D'autant plus qu'il a dit connaî-
tre parfaitement les difficultés qui minent nos
communes respectives. Nous avons pour cela
fait un tour d'horizon précis de ces difficultés et
des instructions nous ont par la suite été don-
nées par le président de la République pour
que des solutions, à la fois de la part du gou-
vernement et de par nos efforts personnels,
soient mises en œuvre pour le bien de nos po-
pulations. Pour ce qui concerne la plupart des
localités, les questions liées au foncier, à l'insa-
lubrité et à l'aménagement des voiries ur-
baines ont été au centre des préoccupations. Il
va nous falloir faire participer le plus grand
nombre de nos concitoyens et leur expliquer le
bien-fondé de la vision du chef de l’État, ainsi
que compter sur la volonté du gouvernement
de nous accompagner car nos collectivités lo-
cales ont, pour la plupart, d'énormes pro-
blèmes financiers."

• Jean-Charles Yembit Yembit, maire de
Tchibanga : "Je retiens que le président de la
République a voulu partager avec l'ensemble
des maires, la question de la gestion quoti-
dienne de nos communes. Cet échange nous a
donc permis de comprendre les différents blo-
cages de notre action. Pour ma part, nous

avons pu définir les axes prioritaires de notre
action pour la commune de Tchibanga. Il s'agit
notamment de la propreté de la ville, des voi-
ries, de la distribution de l'eau et de l'électri-
cité, étant donné que la démographie au
niveau de notre commune s'est accrue ces der-
nières années et que le seul château d'eau
construit en 1976 ne répond plus à cette forte
demande. Sans oublier la question de l'éclai-
rage public. Tout ceci a été exposé au chef de
l’État qui, en retour, nous a donné beaucoup
d'espoirs et d'instructions."

• Jean-Justin Maury Ngowemandji, maire
de Lambaréné : "En plus d'être enrichissant,
je note que cet échange vient à point car, ça va
faire un mois que nous avons été installés dans
nos nouvelles fonctions de membres des
Conseils locaux. Il était donc nécessaire, de
mon point de vue, que le chef de l’État, dans sa
position de gestionnaire de la République, nous
convie pour écouter de lui-même, les pro-
blèmes que nous avons. Car, nous avons l'obli-
gation et le devoir d'être proches de nos
populations. C'est donc, en réalité, les pro-
blèmes posés par nos concitoyens que nous
avons rapportés au président de la République.
Les problèmes liés au foncier, la collecte des or-
dures et de la mise en place des budgets qui est
un outil indispensable pour poser des actes
d'investissements qui, malheureusement
connaissent des retard dus certainement à des
problèmes administratifs. Tous ces problèmes
ont été posés au président qui a, pour sa part,
donné des instructions au Premier ministre et
au ministre d’État à l'Intérieur, pour qu'il y ait,
dans un futur proche, des rencontres entre
nous et le gouvernement."
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avec, en toile de fond, lesquestions liées au foncier, lesvoiries urbaines, la luttecontre l'insalubrité, l'éclai-rage public, les transports etl'emploi. Des secteurs danslesquels, leurs administrésémettent beaucoup d'at-

tentes. De fait, soucieux dubien-être des populations,tout en rappelant à ses inter-locuteurs la nécessité deprendre à bras-le-corps lespréoccupations de leurs ad-ministrés, le président de laRépublique a rappelé à ses

hôtes le rôle primordial et dé-terminant qu'ils doivent jouerdans le développement denotre pays. D'autant plus que,a-t-il précisé, cette tâche nepeut plus relever uniquementde l’État central. Dans cetteoptique, le numéro un gabo-

nais a réaffirmé son ambitionde matérialiser la politique dedécentralisation en vue d'undéveloppement harmonieuxdu territoire national, de ma-nière à gommer la fractureterritoriale. À cet effet, AliBongo Ondimba a demandé

au chef du Gouvernement defaire en sorte que, les textesrelatifs au transfert de com-pétences et de moyens auxcollectivités locales soientélaborés aussi vite que possi-ble, pour une mise en œuvreeffective de cette ambitiondans les meilleurs délais.Par ailleurs, le président de laRépublique a exprimé sa dé-termination à accélérer lamise en œuvre du Fondsd'initiative départementale(Fid) érigé dans le but de fi-nancer des projets commu-nautaires dans chaquedépartement du pays. Ce,dans l'optique d'améliorer laqualité de vie des popula-tions et de dynamiser le dé-veloppement économiquelocal, de manière à ce que lescollectivités locales du paysdeviennent de pôles de crois-sance. "Chaque province du
Gabon doit être capable d'of-
frir à nos jeunes des perspec-
tives d'avenir, ce qui passe par
la création d'emplois dans
tout le pays", a avancé le nu-méro un gabonais.

Moment de détente entre le numéro un gabonais et
le maire de Mouila, Jean-Fidèle Diramba.
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Poignée de main entre Ali Bongo Ondimba et le
maire de la commune de Libreville, Léandre Nzue.
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Aparté entre le président de la République, le Pre-
mier ministre et le maire de Tchibanga, Jean-

Charles Yembit Yembit.
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Le chef de l'Etat et les maires au palais de la présidence de la République.
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